



Dorothee Schiwy
Sozialreferentin

Landeshauptstadt München
Direktorium HA II
BA-Geschäftsstelle Süd
Vorsitzende des BA 18
Frau Anais Schuster-Brandis
Meindlstr. 14
81373 München

Datum: 12.05.2025

Sparmaßnahmen für das Fanprojekt München überdenken

BA-Antrags-Nr. Nr. 20-26 / B 07688 des Bezirksausschusses
des Stadtbezirkes 18 - Untergiesing-Harlaching vom 15.04.2025

Sehr geehrte Frau Anais Schuster-Brandis,

bei dem o. g. Antrag handelt es sich um eine laufende Angelegenheit der Verwaltung,
weswegen die Erledigung auf dem Büroweg erfolgt.

Vielen Dank für den Antrag zum Thema „Sparmaßnahmen für das Fanprojekt München“. In
diesem Antrag wird gefordert, die geplanten Sparmaßnahmen zu überdenken und das
Fanprojekt München mit den erforderlichen finanziellen Mitteln auszustatten, um die
Sicherheitsstandards bei der Fanbetreuung gemäß dem Nationalen Konzept für Sport und
Sicherheit (NKSS) aufrechtzuerhalten.

Die Stadtverwaltung nimmt die Anliegen bezüglich der Fanbetreuung und der Sicherheit rund
um die Fußballstandorte in München sehr ernst.

Es ist wichtig, zu betonen, dass derzeit keine Kürzungen geplant sind. Das Sozialreferat
gewährt jährlich einen Zuschuss an das Fanprojekt, der nicht gekürzt wurde.

Im Rahmen der aktuellen Haushaltslage wurde vereinbart, dass nicht besetzte und nicht
unbedingt notwendige Stellen für einen Zeitraum von mindestens drei Monaten vakant bleiben
sollen. Die Träger, in diesem Fall die Arbeiterwohlfahrt München, haben die Möglichkeit selbst
zu entscheiden, wann eine Besetzung als notwendig erachtet wird, auch wenn die
Vereinbarung dadurch nicht eingehalten werden kann.

Im Jahr 2024 wurde beim Fanprojekt eine frei gewordene Stelle zunächst nicht nachbesetzt.
Dies geschah im Kontext des Haushaltssicherungsbeschlusses, der alle Träger von Projekten
zu Einsparungen aufruft.

Eine personelle Verschiebung zwischen den Fanprojekten des TSV 1860 München und des FC Bayern München war aufgrund der spezifischen Akzeptanz der jeweiligen Fanszenen nicht möglich. Trotz dieser Herausforderungen konnte die Begleitung der Spieltage in der Saison 2024/2025 beim TSV 1860 München wie vorgesehen sichergestellt werden. Es wurden interne Umstrukturierungen vorgenommen, um die Fanbetreuung weiterhin gewährleisten zu können. Darüber hinaus konnten durch Einsparungen bei Personal- und Sachkosten die finanziellen Grundlagen des Fanprojekts stabilisiert werden, sodass die vakanten Stellen nun wieder besetzt werden können. Aktuell ist die freie Stelle ausgeschrieben.

Die Fachsteuerung ist weiterhin im engen Austausch mit der Arbeiterwohlfahrt.

Der Antrag Nr. 20-26 / B 07688 des Bezirksausschusses des Stadtbezirkes 18 - Untergiesing-Harlaching vom 15.04.2025 ist damit geschäftsordnungsgemäß behandelt.

Bei weiteren Fragen können Sie sich gerne an folgendes Gruppenpostfach wenden:
jugendarbeit.soz@muenchen.de

Mit freundlichen Grüßen

gez.

Dorothee Schiwy
Berufsmäßige Stadträtin